

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA— Jueves 30 de Junio de 1.932

Número 24.679

## El Gobernador, viaja

Los reporteros han anunciado que en los postreros días de esta misma semana marchará a Madrid el Gobernador civil. Su viaje es particular, para traer a su familia. Pero al mismo tiempo ha dicho que pondrá su atención en algunos asuntos que tergan interés general para Almería. Mucho le hemos de agradecer esta declaración y nosotros que no perdemos ocasión para poner nuestro modesto grano de arena en pro de esos mismos intereses, queremos hacerle presente muchos de los ideales que venimos persiguiendo en estas columnas y que algunos de ellos ya se los hemos expuesto.

Está en primer lugar, el proyecto de desecación de la Solana del Fondón. Ya sabe el señor Llarde Lausín dónde se encuentra ese proyecto, que después de haber permanecido un gran lapso de tiempo en la Dirección de Obras públicas se ha rechazado sin causa alguna que lo justifique: en el Instituto Geológico Minero. ¿En qué se ha fundado esta resolución que hará atrasar la ejecución de este proyecto? Sencillamente, en que tiene dos aspectos: la desecación de unas minas en ese distrito y al mismo tiempo el de proporcionar aguas a las laderas de nuestro río. ¿Cuál de esos dos aspectos es el más importante? A nuestro modesto entender, el de su carácter de proporcionar aguas a las tierras sedientas. Por tanto no debió de ser desechado por Obras Públicas. Lo primero, pues, que es preciso saber, haciendo una visita al expresado Instituto, si ha ido allí para informe o para que lo ejecute. De todos modos hay que interesarse para que se despache pronto, pues es un proyecto económico que puede reportar grandes beneficios a esas laderas, siempre sedientas de ese indispensable líquido. Esto es preciso, indispensable, y mucho le hemos de agradecer al señor Gobernador sus buenas gestiones.

En el poco tiempo que lleva entre nosotros, se habrá apercibido nuestra primera autoridad civil, que entre todos los problemas que atenazan nuestro vivir, está en primer lugar la sequía que aminora nuestra riqueza agrícola y es parca por toda nuestra provincia el hambre, la miseria. Y esos hom-

bres que no encuentran los proplearios remuneración alguna al laborar sus tierras y esos otros, los proletarios que en vano buscan un jornal, no se les ocurre otra cosa que pedir un camino, pan para hoy, hambre para mañana, por que no se ataca con obras hidráulicas el origen y causas de sus desdichas. Por eso, todo nuestro afán, todas las gestiones que se deben realizar para conjurar esta crisis, es que ese proyecto de la Solana del Fondón, así como el transvase de los ríos Castril y Guardal, que está pendiente de otro informe técnico que retrasa su ejecución, sean hechos, pero pronto, tal como le piden la angustiosa situación de toda la provincia. Agua, agua, es lo que necesita nuestra comarca, y siendo la más necesitada de toda España, se hacen obras costosísimas en las demás y la nuestra se deja abandonada. Agua, no ya solo para la agricultura, sino para el abastecimiento público.

Mas, aparte de ese primer problema, este año se presenta otro, amenazador, que va a consumir más en la miseria al resto de los agricultores almerienses: el de la exportación de las uvas. Está ya muy cerca, en el mes próximo comienzan a exportarse a los mercados de Inglaterra, las primeras remesas de ese fruto, que en otros tiempos fué fuente de riqueza, y que hoy tiene perspectivas sombrías y bien sombrías, por lo difícil que va a ser encontrar precios remuneradores en los mercados ingleses y alemanes, principales consumidores de esta fruta, que tantos sacrificios cuesta a los parraleros producir. Y ante estas tenebrosas perspectivas de una ruina que se cierne no solo sobre los productores, sino sobre todos, porque a todos toca la buena o mala venta, se viene pidiendo el abaratamiento de las tarifas y las negociaciones para que sea abierto el mercado americano. El tiempo para y no se solucionan estas legítimas peticiones.

¿Qué piden los almerienses parraleros? ¿Es algo inabólite? Sólo que rijan para sus uvas las mismas tarifas que se tienen concedido a Murcia y Valencia para sus frutas. Esto es, un trato de igualdad. Es sólo una justicia, una justicia aplastante, como fué dicho

por el subsecretario de Obras públicas, cuando se lo expuso la magna Comisión que ha poco fué a Madrid. Que se deniegue esta petición, que se trate de burlarla, de esquivarla, concediendo otras tarifas no iguales a las que gozan, constituyendo un privilegio, los murcianos y los valencianos, no tiene explicación lógica. Es una injusticia, en el acto de ser pe-

dda aquella debió concederse. He aquí otro asunto de interés general, que puede llevar en su cartera el Gobernador civil, puesto que así lo tiene prometido.

**Agente de Préstamos**  
para el Banco Hipotecario de España  
**ANGEL VIZCAINO**  
Procurador  
Minero 5, pral.

## EL ARTISTA

A mi buen amigo Fernando Ochotorena.

Por primera vez, después de un continuado esfuerzo, se asoma al dilatado campo del arte escultórico un futuro grande artista. Ya pasaron los momentos en que el arte era una simple manera de hacer—acepción vulgar y etimológica—, «un hábito de hacer alguna cosa con razón y regla»—denominación impropia y afectada—, para en definitiva, coincidir con la definición exacta que acerca del mismo dió Milá y Fontanals desde el punto de vista filosófico o estético, diciendo que es la realización de la belleza por el hombre. Prodigiosa y magnífica definición que viene a condensar el despertar de un artista; más aún: el esfuerzo de un hombre, esfuerzo que no supone un momento, sino muchos años de labor cotidiana puestos al servicio de una causa elevada: la «belleza».

No es precisamente la belleza en sí, es decir, en el orden físico, la que constituye el fundamento de estas líneas, sino la humana o artística en cuanto es producto u obra del hombre. Y de aquí, que al presentar a este hombre como sujeto del arte lo hagamos llenos, henchidos de goce y satisfacción. Pues nada tan maravilloso como el hombre despertando en el hombre la admiración, sobrecogiendo el espíritu, haciendo sentir inquietudes culturales y artísticas, que en el fondo no son más que diferentes maneras de elevar el pensamiento a una región más elevada y sublime. Aunque muchas veces enclerre— como diría el filósofo italiano Giovanni Papini— la heroica inutilidad del pensamiento por el pensamiento mismo.

Pero, ¿qué puede importar este al verdadero artista esclavo de la belleza y no del gusto de una época más o menos refinada según usos y costumbres? Usos y costumbres que no satisfacen muchas veces una necesidad espiritual. «Necesidad espiritual»: he aquí, pues, el hilo invisible que mueve el ar-

¿Cuál es el otro es el interés del escultor dando formas ópticas e imitativas al barro, piedra, madera, mármol, etc.? ¿Cuál si no la del pintor trazando sobre el lienzo líneas, colores y ficciones de perspectivas? ¿Cuál la del poeta tratando de buscar la rima o música de las palabras? Obreros infatigables del arte que ora en la tosca piedra, ora en el lienzo, ora en el papel, van dejando estela de algo invisible de su cerazón. Y esto basta ya por sí, por lo menos ante mis ojos, para hacerles parecer como titanes en una sociedad que se preocupa afanosa solamente de lo utilitario. Utilidad individual o colectiva, ni mejor ni peor, simplemente utilidad.

Y pienso, cómo me he de pensar! en mi buen amigo Fernando moldeando en barro una figura. ¿Esa figura? La del eximio don Miguel de Unamuno, reflejando un gesto de honda preocupación y rebeldía. Quizá la misma preocupación y rebeldía—nunca mejor justificada— que alienta en estos días de desmembración de nuestra España.

Y yo, admirador del arte, ni aún siquiera cábeme la dicha de producir consumo. Que ya no es poco en los tiempos de materialismo que corremos.

JOSÉ NAVEROS BURGOS  
Almería, junio, 1932.

## Asistencia Social

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 365 niños y 346 adultos.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 12.

**BALNEARIO SAN MIGUEL**

Baños de mar templados y fríos.

PRECIOS ECONÓMICOS

# Noche de San Pedro

¡Olor a mejorana! / ¡Caireles! ¡La pesca del «bou»! / ¡Plenilunio!...

Quiero recordar algo de una sensación sublime a mi paso por la vida. El día 29 de junio del año de 1927, día de San Pedro. Recuerdos gratos, si se quiere, contando con sus inquietudes...

Por la tarde, debut de Félix Rodríguez, novillero destacado que hacía su presentación en nuestra plaza, alternando con Gitanillo de Triana y Mérida; espectáculo natural y por lo tanto el buen deseo de volverlo a ver, por lo menos, por mi parte. Ya lo había visto en Madrid.

Día espléndido de sol, de sol de junio; la canícula adormece nuestros nervios de meridionales y sentados en el café esperamos ver al futuro «as» de la tauromaquia que hace su presentación por primera vez en el circo taurino...

Vamos unos cuantos amigos a los toros, a la novillada con caballos, es igual. Entre ellos viene un gran amigo, «Romanones», según le distinguen, pues su nombre pasa desapercibido. Este es el dueño del negocio. «El Chocolate» es el motorista Enrique Collado; si así le motajan o le distinguen es por su color castaño; vienen también otros más...

Tarde de sol, de luz, de cielo limpio y azul, de alegría sana que invita a pasar un rato agradable.

Una corrida «guapa» que dicen los revisteros y a la salida el contagio de la alegría de los aficionados al arte de Cúcharas que también a nosotros nos contagia.

Unos chatos de manzanilla, quiérselos más de los debidos, y un afán por mi parte de sondear cosas desconocidas.

Hay que salir a la mar y pretendiendo conocer cómo se desenvuelve el arte del «bou», la pareja.

El «Chocolate» me invita y me demuestra la confianza que supone el ir en una embarcación, de la que, nada menos, él es el motorista.

La una de la madrugada, es la de salida y ¿por qué no decirlo? con cierta precaución, más que nada pensando en que mi pobre traje de estreno iba a quedar mal parado, y sea porque los «chatos» que libamos nos pusieron a tono, o por lo que fuera, yo tuve más prevención por mi indumentaria, que por la propia persona...

¡A bordo! El personal todo dispuesto y el patrón dirige la operación de salida, soltando los cables de los norais y preparando el desamarre de las cabezas de las cornamusas, entre tanto los motoristas encienden los motores.

Las maquinillas elevan las cadenas que sostienen las anclas y después de la consabida voz de «¡avante!», trepida el motor con su martilleo isócrono, y el timonel en su puesto da las «gullás» para eludir los obstáculos y salvar la entrada del puerto, en la que fulgura una luz blanca y otra vez de luz de posición.

A nuestro paso, se quedan atrás los navíos y los barcos de vela,

mostrando sus mástiles desnudos como sombras incomprensibles...

Vamos a Carboneras, dice el patrón (a quien todos conocemos por el «Tanana»), porque allí hay buena pesca.

¡Efectivamente, buena pesca!.. La embarcación en que voy, la «Dos Amigos», es más marinera que su compañera la «Virgen de los Angeles» y le lleva de delante unas cien brazas, pero no se pierden de vista los barcos, por los faroles de posición con su luz roja y verde.

Vamos cercanos a la costa perdiendo de vista la ciudad que presenta un aspecto fantástico con miles de luces diseminadas dando una fosforescencia como una arena de oro.

Remontamos el Cabo de Gata, que avanza sobre el mar, con su mole ingente. Empieza a alberrear y en la penumbra se dibuja, en un claroscuro admirable, el paisaje que va descorriéndose a nuestro paso. Escullos, La Polacra, otra punta de una ensenada de la que está desprendida una piedra que se alza severa y majestuosa, de gran altura; San José, otra playa pequeña, varios caseríos limpios y blancos, diseminados como palomas y unos molinos con sus aspas al viento que nos recuerdan los del Quijote. Después, San Pedro, otras playas más y luego un frente de roca viva que parece quiere contener el mar como dique. Más adelante, la Meseta de Roldán. Un montículo abrupto, en cuya cúspide se destaca una especie de torreón que sirve de refugio al puesto de carabineros, este es el punto de pesquero, nos insinúa el patrón.

Se aproximan los barcos, y el que lleva el arte da al otro el calón para que enganche el cable y las mayetas. Lo echan al agua y cuando ya comprenden que está sumergido, los motores empiezan

a marchar lentamente, separados a una regular distancia...

Llevamos próximo a cuatro horas de marcha y siento un ruido algo anormal en el motor. Llamo al motorista, al «Chocolate» y, efectivamente, la cabeza del pistón del cilindro está al rojo. Han abierto el paso del Gas oil y en cambio no han dado paso a la bomba de refrigeración. Estamos perdidos, le insinúo y efectivamente hay que parar unos treinta minutos para que se enfríe el cilindro.

El arte de pesca durante ese tiempo ha embarrado por la mucha cantidad de pescado y de fango y cuando van a elevar las maquinillas, se roza un cable, que dando solo prendido por el del otro barco. Hay que procurar salvarlo por todos los medios; pero es inútil, al seguir elevando, cruje el otro cable y parte también, sacando tan solo el calón del arte perdiéndose totalmente con la pesca, además de varias mayetas...

Venimos ya de retorno, y se cala otro arte a ver si tenemos más suerte; obscurece ya frente al Cabo, y observo que el barco cabecea y no avanza; ha enganchado en una roca.

Esta vez se salva el arte; pero el pescado se ha escapado por la rotura de la red, tan solo viene aprisionado un mero de cuatro arrobas.

Falta petróleo y aceite de engrase y dejamos un barco en Cabo de Gata, para enviarle después combustible; son ya las doce de la noche.

Me mete en el cuarto de máquinas donde hace un calor insufferable. El motor marcha bien; subo otra vez a cubierta, paseándome con inquietud y fumiando un cigarriño; ya estoy algo «areado» del baño de los golpes de mar, que se estrellaban en la proa; aquí el tiempo es más bonancible y la noche ha quedado tranquila. La luna parece que nos inicia la ruta en reverberes de plata sobre la mar azul y al alborar el día llegamos a puerto. ¡Satisfecho! de una buena pesca, decía el patrón.

MANUEL LOPEZ SUAREZ

# DEPORTES

## FUTBOL

Con muy buena entrada se celebró ayer tarde el partido de fútbol concertado entre las sociedades «Recreativo de Granada F. C.» y «Athletic F. C.» de América y al fin quiso Dios que viésemos fútbol sin viento aunque en verdad, no hubo viento, y el poco fútbol. Solo en algunos momentos se vio deporte, casi toda la tarde fué una lucha que en momentos degeneró en batalla campal, pues participaron también los espectadores y la fuerza pública y esto el árbitro toca cortar desde que se inicia, con mano dura.

Los granadinos, demostraron que juegan, pero no saben perder y ello fué la causa que al triunfo que «in mentis» venían poseídos se les subiese a la cabeza y cometieran actos antideportivos y reprobables.

Los locales, estuvieron a merced del juego que les impusieron y solo del equipo o mejor dicho de los 25 jugadores, contando árbitro y jueces de línea, Jesúsín fué el héroe de la tarde. Su mejor partido hasta ayer fué el que hizo, resistencia, precisión y valor, ayudándole en el triunfo Amezcua, Bienes y Jover II en la portería que estuve de forma admirable.

Si la delantera, lo más feo, hubiese apretado, tal y conforme se comportó la línea media y el trió defensivo, el tanteo de tres para los «athéticos» y uno para los forasteros, no hubiera sido si no a doce pas los tantos que los granadinos hubiesen visto incrustarse en su red, pero por fortuna para la integridad física de los nuestros no fué así, de lo contrario los granadinos a estas horas hubieran acabado con los nuestros. ¿Qué le parece a usted, ganarles al fútbol a ellos? que si no saben lograrlo por las buenas intentan conseguirlo por las malas.

**Balneario "DIANA"**  
Baños de mar templados y fríos.



LA SEÑORA

**D.ª Dolores Moreno Prats de Joya**

falleció el día 25 de junio de 1932, a los 52 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

**R. I. P.**

Su desconsolado esposo don Ramón Joya Rojas; hija doña Dolores; hijo político don Adrián de Bargas, hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos una oración por su alma.

LA MISA rezada que se celebre el viernes primero de julio a las siete y media de la mañana en la Capilla de las Hermanitas de los pobres, a las ocho y ocho y media, siendo la mayor a las 9 en la Iglesia de San José y un novenario que empezará el día 4 del mismo mes en la Iglesia de Santo Domingo a las ocho de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

# CONVOCATORIA

Asociación almeriense de Asistencia social

Se recuerda a todas las autoridades presidentes de corporaciones oficiales, de sociedades obreras y asociados en general, que esta tarde a las cinco en primera convocatoria y a las seis en segunda, celebrará Janta general la Asociación almeriense de Asistencia social, rogando a todos la más puntual asistencia.—LA DIRECTIVA.

## EL TIEMPO

### Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	763.4
Temperatura máxima . . .	28.1
Idem mínima . . . . .	17.4
Idem media . . . . .	22.7
Idem máxima al sol . . .	35.6
Humedad relativa media . . .	80
Evaporación en 24 h. . . . .	4.1
Lluvia en 24 horas . . . . .	S.S.W.
Viento dominante . . . . .	S.S.W.
Fuerza en metros por segundo . . . . .	5.0
Nubosidad . . . . .	despejado

### ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 29 DE JUNIO A LAS 7 HORAS.

Todo el continente americano del Norte y el Atlántico se hallan sometidos al influjo de muchos centros de perturbación, que producen mal tiempo en aquellas comarcas.

Hasta la zona tropical existen altas presiones que determinan un anticiclón extenso y mal definido.

En el Mediterráneo aparecen algunos núcleos de presiones débiles relativas.

En las comarcas septentrionales de Europa el tiempo es inseguro de vientos moderados de la región del Sur y el cielo está con muchas nubes.

Tiempo probable hasta el día 30 a las 7 horas:

En toda España vientos flojos y cielo nuboso.

Rutas aéreas del Sur de España y Cunarias. Poco viento y pocas nubes.



COMISIÓN DE FIESTAS Y PROPAGANDAS  
AYUNTAMIENTO DE CADIZ

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 29

#### Desfile de fuerzas. Un almuerzo

En el Campamento de Carabanchel se ha verificado hoy el desfile de fuerzas que tomaron parte en las maniobras militares que se han celebrado durante los dos últimos días.

Antes del desfile, se realizaron ejercicios, que fueron presenciados por el Presidente de la República señor Alcalá Zamora, el jefe del Gobierno señor Azafia y las principales autoridades militares.

Terminado el desfile se sirvió un almuerzo de 200 cubiertos en el Campamento, reinando la mayor cordialidad y entusiasmo entre todos los comensales.

#### Declaraciones sobre la reforma agraria

El ministro de Agricultura señor Domingo (don Marcelino), ha hecho hoy declaraciones ante los periodistas.

Se mostró satisfecho de la aprobación de la base primera del proyecto de reforma agraria que se refiere fundamentalmente a la aplicación retroactiva que era indispensable, por que sin ella no hubiera habido reforma de retroactividad que se aplicó en todos los países donde se acometió la solución del problema.

Cita el señor Domingo casos de Checoslovaquia, Rumania y Letonia, en donde la Ley se retrajo muchos años, mientras que en España únicamente se ha retrotraído la fecha desde que se proclamó la República.

En la forma—añadió—en que se redactó dicha base, revela el espíritu de transigencia de la Comisión y del Gobierno, aceptándose muchas sugerencias e incorporándose a la tendencia bastantes enmiendas.

Detalla después la forma en que fué redactada dicha base primera, diciendo que las reformas aceptadas revelan tam-

bien el sentido altamente liberal del Gobierno y las ventajas del régimen parlamentario que permiten la colaboración de todas las tendencias en una obra de alto interés nacional.

Habló también el ministro de Agricultura de la cosecha de trigo de este año, manifestando que representa un considerable volumen de producción en algunas provincias cerealistas.

Insistió el señor Domingo en que procurará a todo trance la cotización reproductiva que se logrará puesto que existen demandas en algunas provincias en donde está próximo a agotarse el trigo importado y se impondrá a las fábricas de harinas la obligación de proveerse de la cosecha en donde la producción cerealista es abundantísima.

#### Sesión borrascosa por el Estatuto catalán

Se ha celebrado hoy sesión en el Ayuntamiento de Madrid que ha sido bastante borrascosa.

El concejal liberal don Fulgencio de Miguel, se ocupó de la discusión en las Cortes del Estatuto catalán, censurando la conducta de los diputados constituyentes por Madrid que votaron en su favor.

El Alcalde señor Rico, que presidía, le contestó que Barcelona y Madrid siempre vivieron hermanadas y que en el porvenir sucederá igual en todas las formas y que en caso de que se variara la situación, y pudiera prestarse a confusiones, y ante todo y sobre todo sería Alcalde de Madrid para defender a la capital.

El señor conde de Vallengano intervino, requiriendo a los concejales que ostentan el acta de diputado constituyente, para que expusieran su juicio y actitud sobre el Estatuto de Cataluña.

El señor Saborit le replicó indignado, negándole el derecho a requerir a los concejales para expresar opiniones sobre asuntos políticos. Añadió que no era adecuado tratar en el

Ayuntamiento de dichos temas. El conde de Vallengano soltó la palabra para insistir, como lo hizo, en sus puntos de vista, originándose un gran escándalo que duró largo rato.

En el escándalo tomaron parte los concurrentes a la tribuna pública.

El Alcalde intentó inutilmente dominar la situación, Algunos concejales socialistas y republicanos abandonaron el salón.

Calmado al fin el alboroto, usó de la palabra el señor Ortega y Gasset.

Entre constantes interrupciones, expuso que debían desvanecerse los recelos, pues el Estatuto lejos de quebrantar la unidad política y orgánica de España, habrá de robustecerla.

Como las palabras del señor Ortega y Gasset suscitaran reiteradas interrupciones y el escándalo continuaba, el Alcalde decidió levantar la sesión.

Acordóse en vista de ello, aplazar la discusión sobre el préstamo de veinte millones que realizará un grupo de banqueros al Ayuntamiento para atender diversos proyectos municipales.

#### Sobre el asesinato de Arce en la carretera de Pozuelo

El juez que instruye el sumario motivado por el asesinato de José Arce en la carretera de Pozuelo, ha decretado la libertad de dos de los detenidos con motivo de este suceso misterioso.

La detención de ambos se había llevado a cabo en San Sebastián.

La autoridad judicial mostróse optimista respecto a las posibilidades de llegar a la aclaración del misterio que rodea este crimen, siguiendo la pista encontrada.

Se acentúan los indicios de culpabilidad contra el extremista apellidado Yagüe que fué detenido hace días en unión del anarquista Mauro Bujaterra,

PERPEN.

## Del Gobierno civil

### Una reunión importante

El Gobernador civil de la provincia señor Liarte Lausín, nos dió ayer una sola noticia que es de importancia.

Nos dijo que ayer se había celebrado una reunión en la villa de Serón, a la que asistieron un delegado enviado por el Gobierno central y, representantes del Sindicato Minero y propietarios de las minas de aquel término.

El objeto de la reunión fué el tratar sobre la paralización de los trabajos de aquellas minas, por lo que se encuentran parados gran número de obreros, procurando encontrar solución a dicho problema, es decir, obviar las dificultades que se presentan.

El delegado del Gobierno presentará a la Comisión interministerial las soluciones que él crea más convenientes para que termine dicha paralización de trabajo, que es de suma importancia.

## Dr. Compani

avisa a su clientela que este verano no se ausenta de la ciudad.

AL PASAR

## Todos los días son días de aprender

La prensa publica todos los días noticias que convienen se sepan; unas por su originalidad y otras para poder estar ojo avizor.

La primera es que una chica, en B. grade, ha raptado a dos jóvenes obreros, lo que quiere decir que estamos en un «Donjuanismo» moderno. La muchacha conducía un magnífico automóvil, y al pasar por la calle en donde se halla instalada la Bolsa del Trabajo, en donde existía «cola», descendió del vehículo, y después de mirar detenidamente a todos los «sin trabajo», se dirigió a dos jóvenes y les dijo: «Soy noble y poseo una gran fortuna, ¿cuál de los dos quiere casarse conmigo?»

Los dos jóvenes miraron a la muchacha, que dicen es bonita, y quedaron asombrados, obligándoles ella a subir al auto y desapareciendo vejezmente.

Como no se sabe el paradero de los «raptados», la Policía está haciendo averiguaciones.

Sin comentarlos.

\*\*\*

La otra noticia es que, en Sevilla, a un buen hombre le robaron el único traje que tenía, y corrió tras los rateros gritando: «¡Por Dios, señores, que tengo que ir a la oficina mañana en calzoncillos!»

¿Qué hicieron los rateros de buen corazón? Pues muy enternecidos, acordándose del célebre bandido José María (El Tempranillo), devolver al infeliz su preciado traje.

Como se ve, hay rateros de buenos y malos sentimientos.

\*\*\*



## Plaza de toros de Almería

Sin igual acontecimiento taurino

Por los afamados diestros

Pinturas, López Aroca,

Pepe Canet y Paco Rodríguez

serán estoqueados el próximo domingo, día 3 de julio

¡8 Hermosos novillos!

de la ganadería de don Pacomio Marín, vecino de Sevilla.

FRECIO BARATISIMOS — SOMBRA, 3 50 pesetas; SOL, 2 pesetas.

Las taquillas de la empresa se hallan establecidas en el Café Suizo

Y allá va otra noticia de un caso que ha ocurrido en Barcelona.

El guardia de asalto Amancio García Martín, que viajaba en el «Metre», aceptó un cigarrillo de uno de los pasajeros.

Poco después de terminar el cigarrillo, Amancio cayó desvanecido, produciéndose lesiones en la cara. Conducido a un dispensario, le advicieron síntomas de intoxicación.

No hay que decir que el pasajero, que dicen vestía elegantemente, desapareció.

E. B.

UN CONCIERTO

## En la Avenida

Esta noche, de nueve y media a once y media, dará la Banda municipal un concierto en la Avenida de la República, ejecutando el siguiente programa:

- «Oviedo», pasodoble sobre motivos asturianos. — Marquina.
- «Moralma», capricho instrumental. — Espinosa.
- «Música, Luz y Alegría», selección. — Alonso.
- «La Parranda», selección. — Alonso.
- «Josefita Bienvenida», pasodoble. — Marquina.

## «Boletín Oficial»

Extracte del correspondiente al día 25:

Orden anunciando que en breve se celebrará en Bruselas una Exposición referente a la circulación rodada.

Jurado mixto del Comercio de la alimentación de Almería.

Edictos de los Ayuntamientos de Serón, Abucena y Félix.

Continuación de la relación de contribuyentes deudores al Tesoro.

DIA 27

Orden circular que hemos publicado sobre la celebración de corridas de toros y novillos.

Edicto de los Juzgados de esta capital.

Relación nominal de las fincas que han de ocuparse con motivo de la construcción de la carretera de enlace de las afueras de Almería.

Sección no oficial.

— Relación de inscritos marítimos en el distrito de Garrucha. DIA 28

Concurso para cubrir en propiedad varias Secretarías de segunda categoría de Ayuntamientos de diferentes provincias.

Circulares sobre las peticiones que se hacen pidiendo auxilios por daños causados por tormentas.

Edictos de los Juzgados del distrito de San Sebastián de esta capital y del de Marina de Cartagena.

Item del Ayuntamiento de Mojácar.

Sección no oficial.

DE GRAN INTERÉS

## EL CULTIVO DE LA NARANJA EN PALESTINA

II

### Los precios

El precio de coste se calcula en 3 12 chelines, más de dos chelines de gastos hasta el puerto de destino, y otros dos de gastos que se originan en el mismo.

El de venta ha oscilado entre 12 y 16 chelines por caja.

Al referirse a la cuestión de los precios el suplemento especial del «Boletín Comercial» de Palestina, decía que la baja experimentada en Inglaterra había sido debida a la llegada al mercado inglés de las naranjas de España, y especialmente a la mejor regulación de los embarques en este país (España).

Tres factores han contribuido, sin embargo, a la baja: dos producidos en el interior, uno puramente local.

En primer lugar, lo que en al-

gunas publicaciones palestinas se ha llamado «exceso anormal», es en la producción española «exceso de siete millones de cajas».

El segundo factor, la disminución en la demanda como consecuencia de la crisis mundial.

Por último, el que llamamos puramente local: los deterioros sufridos por una gran parte de la producción, que han influido en una baja en el valor total de la exportación de naranjas palestinas por una menor apreciación de las mismas.

Como estos factores han influido en la marcha de las nuevas plantaciones, para contrarrestar el pesimismo introducido por la Prensa profesional, se ha procurado combatir aquél con razones del tenor siguiente:

«Si bien es verdad que el exceso de 7 000 000 de cajas en la producción española ha causado baja en los precios, no puede ser tomado ese hecho como anuncio de una limitación en la demanda mundial de este producto, y, por lo tanto, no hay que limitar las plantaciones. Si en España, con una producción de 24 millones de cajas, no se experimenta malestar con respecto al peligro que esto pudiera representar en el futuro, menos debe alarmarse Palestina, que aun necesita diez años para llegar a una producción de diez millones de cajas».

Se afirma que Palestina tiene una posición que le permite competir con España, no solo en calidad de frutos, sino también por lo que se refiere a precios. No ocurre lo mismo en California y Florida, a causa de la diferencia en la distancia que deben recorrer sus productos para llegar a los mercados en condiciones de competencia con los procedentes de Palestina. «Además—se dice—no hay que perder de vista que 22 millones y medio de cajas han sido consumidos por Inglaterra, Rusia, Polonia y los Países Bálticos y Balcánicos, y Palestina exporta solamente el 11 por 100 de esta cantidad. Estos países, especialmente Rusia, Polonia y los Balcánicos, pueden consumir muchos más».

En cuanto al tercer factor, o sea el deterioro sufrido por las naranjas de Palestina durante la última temporada, se atribuye, en primer lugar, a las condiciones atmosféricas existentes durante la recolección y a la falta de precauciones que deberían haberse tenido en cuenta en virtud de aquellas, y en segundo lugar a carácter de un buen embalaje y a los de-

## AUTOMOVILES HISPANO-SUIZA

Ofrecemos el tipo de camioneta de toneladas de carga útil, último modelo, especialidad de la fábrica. Se entregan perfectamente equipadas con siete ruedas, las de atrás gemelas, y una de recambio, provistas todas de cubiertas y cámaras, por el precio de pesetas 17 000.—Pié fábrica, Barcelona.

Agentes vendedores para Almería y su provincia

Emilio Ferrera y Hermano, S. A.

fectos inherentes a una mala organización de transportes.

En efecto, el transporte se lleva a cabo en condiciones pésimas. Las cajas de naranjas se embarcan en grandes barcazas, en las cuales se transportan al buque que ha de conducir las al puerto de destino. Este origina un débil embarque que perjudica al fruto. Por otra parte, algunos buques que hoy se dedican al transporte de naranja habían sido retirados del servicio hace unos años y no reúnen las condiciones necesarias de ventilación, etcétera, para esta clase de transporte. En la estiba se colocan hasta ocho cajas, una sobre otra, lo que dificulta aún más dicha ventilación. A esto hay que añadir la enorme duración del viaje en tales buques; una gran parte de ellos emplean catorce, diez y seis, algunos hasta diez y ocho días en el viaje hasta Inglaterra, que podía hacerse en diez días.

En cambio, cuando el fruto ha sido tratado por el cultivador con arreglo a las recomendaciones para esta clase de cultivo, cuando el empaquetado y transporte se hacen en las condiciones de estiba y tiempo recomendadas, los frutos de Palestina llegan a los mercados de venta en condiciones iguales a los de otras procedencias.

(De un informe del Consol general de España en Palestina).

## EN LA PROVINCIA

### Se arroja a un pozo y se ahoga

En un pozo de 37 metros de profundidad que existe en la casilla de peones camineros enclavada en el kilómetro 3 de la carretera de Berja a Venta del Olivo, se arrojó anteayer Angeles Torres Gutiérrez, de 37 años de edad, casada, que estaba abandonada por su marido. Era hija del peón caminero que allí presta servicio.

Personado el Juzgado del partido en la casilla, se procedió a la extracción de la citada Argales, la que ya era cadáver.

Parece que la suicida tenía perturbadas sus facultades mentales.

### Niño atropellado

En la carretera de Vlches a Almería, frente al edificio en donde se halla el puesto de la Guardia civil del inmediato pueblo de Gador, ha sido hallado el niño Juan García Castaño, hijo del guardia Joaquín García Díaz.

Dicho niño cruzó la carretera al mismo tiempo que pasaba el auto móvil número 1621, de la matrícula de Almería, conducido por Enrique María Torres, de 26 años de edad, casado.

Como el niño pasó por detrás de un carro, el conductor del auto no pudo verlo, atropellándole por esta causa.

Resultó el atropello con erosiones en distintas partes del cuerpo, afortunadamente leves.

### Un incendio

En el pueblo de Tarque, ha sido pasto de las llamas una hazienda de cabida que se encontraba

para trillarla en el sitio llamado Era de don Justo, de aquel término, propiedad del vecino de nuestra capital don Francisco Alonso Martínez.

Las pérdidas se calculan en más de 500 pesetas y la cebada quemada ha sido de 35 a 40 fanegas.

Se cree que el incendio fué intencionado debido a la tirantez que existe entre los obreros y el señor Alonso Martínez.

### Hurto de mieses

Ha sido detenido por la Guardia civil, en el sitio denominado «Los Marangallos», del término de Purchena, José Pallarés Oliver, el había hurtado (y él lo niega) 226 gavillas de trigo y 151 de cebada, que estaban como depósito de embargo en poder de don José Martínez Martínez.

Resulta que las gavillas de referencia eran de la propiedad del detenido, pero las fueron embarcadas por débito de contribución.

Las mieses no han parecido.

### Varias denuncias

Ante el Juzgado municipal de Tarre han sido denunciadas Francisco Carvantes García y Rodolfo Barátegui García, por haber sustraído aguas de una tanda que les pertenecía a don Juan María de Maderiaga.

También han denunciado ante el Juzgado de Cantoria, a Blas Molina del Aguilá y Antonio Martínez Restina, por tener apacentando ganado en propiedad particular.

Y ante el Alcalde de Dalías, ha denunciado a José Callejón Maldonado, por tener la taberna abierta ahora que está prohibida.

## Asociación de la Prensa

### Biblioteca

Con destino a la biblioteca de esta sociedad, se han recibido los siguientes libros, donados por las casas editoriales que se expresan:

Antonio Roch, editor, Aragón 118 Barcelona, «La timidez vencida», por O. S. Marden; «Los caminos del amor», por idem; «Principios Rosacruces», por H. Esphenker Lewi; «Doctrina y práctica de la Yoga», por Swami Mukarji; «Raja Yoga, desenvolvimiento de la naturaleza interna», por Surmi Vivekananda; «Ioana Yoga, sendero de sabiduría», por Surmi Vivekananda; «El Pensamiento y la Salud», por Paul H. Davis; «Poder personal», por William Atanson y Edward E. B. Als.

Sociedad Bíblica, For A'ta, 2 y 4 Madrid. «La Santa Biblia», antigua versión de Cipriano de Valera.

## Un concurso literario

Comemorando el tercer centenario del «Quijote».

La Academia Española de la Lengua, en cumplimiento de lo que dispone la Fundación del duque de Berwick y de Alba y conde de Lemos, en memoria de la excelentísima señora doña Rosario Falcó y Osorio, duquesa de Berwick y de Alba y condesa de Lemos y Siruela, para conmemorar el tercer centenario de la publicación del «Quijote», abre un concurso, cuyo asunto, premio y condiciones son los siguientes:

Asunto.—Biografía y estudio crítico de un autor español que merezca ser considerado como modelo de lengua y estilo, y cuyo nacimiento sea anterior al siglo XIX.

Premio.—Doce mil pesetas en metálico, descontados los gastos de administración, y sin perjuicio del aumento o disminución que tengan los intereses del capital destinado al objeto.

Condiciones.—El término de presentación de obras para este concurso comenzará a contarse desde el día 26 del corriente, en que se insertó la presente convocatoria en la «Gaceta de Madrid», y que dará cerrado en 31 de enero de 1935, a las doce de la noche, recibiendo las obras en la Secretaría de esta Corporación.

El premio, si resultare obra digna de él, se adjudicará en el mes de mayo de 1935, siempre que la extensión o indulto de la obra u obras presentadas hagan posible su examen en el plazo de enero a mayo, pues de no ser así, se entenderá prorrogado hasta fin del año.

## Boletín religioso

### Santos de hoy

Santos Marcial, ob.; Alpiniano, Ireneo, Cayo, pbs.; León, sbd.; Potamiana, Lucina, Emiliana, Basilides, mra.; Esteban, Sereno, Heráclides, pbs.

### Santos de mañana

Santos Aarón, lev.; Marcelo, Rumoldo, Castro, Pelayo, Secundino, Superior, obispos; Anastasio Julio, mrs.; Martín, Galo, obs.; Domiciano, Epafuro, abs.; Teodorico, presbítero; Lucía, vg.; Teobaldo, Casio Simeón, cfs.

### Jubileo circular

Hoy en San Sebastián.  
Mañana en Santo Domingo.

## S' STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASEO PRINCIPE, 11  
ALMERIA.

## FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa  
**Engelio de Bustos**  
Calle de Granada, 35 y 37 ó 9 moderno.—Teléfono, 88  
Frecuentes exposiciones en sus escaparates  
venta de material y productos de alta garantía.  
PRECIOS CONVENIENTES

## ¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado  
**UNGÜENTO MAGICO**  
desaparecen totalmente callos y durezas de gallo, verrugas y juanetas.—Hay muchas imitaciones ineficaces en todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.  
**FARMACIA PUERTO.**—Plaza San Idefonso, 5.—MADRID.

**Deleite su paladar**

**Orange-CRUSH**

bebida única, que posee las más altas cualidades saludables y refrescantes.  
Está hecha de puro jugo de naranjas y en su elaboración se han empleado los sistemas más perfectos de esterilización e higiene.

Pida siempre

**Orange-CRUSH**

Garantizada su pureza por:

**Concesionario: T. Campana**

Exija la botella original y rechace imitaciones

(Marca y botella registradas)

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

Madrid 29

#### Más sobre la fiesta militar

Amplio los detalles sobre la fiesta militar celebrada hoy en Carabanchel.

Resultó brillantísima, desarrollándose un ataque a Madrid por el Guadarrama.

Intervinieron todas las clases de armas, la aviación y los globos de gases, simulándose un ataque a la bayoneta.

Al finalizar el ataque, las columnas de humo de tres colores formaron la bandera española.

Los señores Alcalá Zamora, Azaña y las demás personalidades que asistieron presenciaron desde la tribuna el desfile.

Al pasar las tropas por frente a la tribuna, dieron los soldados los vivas reglamentarios a la República.

A poco de terminar la fiesta, en los jardines de la Escuela de Tiro se celebró el banquete ya dicho, asistiendo dos mil personas.

#### Peticiones

Una comisión formada por cinco alumnos de las Academias Militares, formuló después del banquete, varias peticiones a los señores Alcalá Zamora y Azaña.

Entre otras cosas, le pidieron que se revocara la disposición de que se coloquen delante de ellos a los tenientes de la escala de reserva, que se reconstituyen las postergaciones que hizo el Gobierno de la dictadura y que se le concedan vacaciones.

#### Discurso de Alcalá Zamora.

##### --Ovaciones

Poco antes de terminar el banquete y al ir a retirarse el señor Alcalá Zamora, obligaron a éste a que hablara, como así lo hizo enseguida.

Dijo que en otras épocas los alumnos de las Academias Militares se miraban con recelo y ahora se ven unidos, estando

obligado el Ejército a encarnar más que nadie la disciplina y el sentimiento patriótico.

Saludó el señor Alcalá Zamora al Ejército en nombre del Estado, de la República, de la Constitución y del pueblo.

Aludió a las reformas, diciendo que se procurará hacer del Ejército un órgano eficaz que llene cumplidamente la misión que se le tiene encomendada.

Terminó exhortando a seguir laborando por aumentar las glorias y engrandecer a España y al régimen republicano.

Los cadetes rodearon al señor Alcalá Zamora, haciéndole objeto de una verdadera ovación y al subirse al coche, cantaron el Himno de Riego.

También al ausentarse el señor Azaña, le rodearon así mismo los cadetes, dando vivas a la República y al ministro de la Guerra.

El señor Azaña, contestó con otro estentóreo viva a la República, mostrándose verdaderamente emocionado.

#### La nota política

Hoy la nota política, la constituye el acuerdo del Gobierno de variar de procedimiento en lo del debate del Estatuto de Cataluña.

En lugar de imponer con la mayoría, procurará ponerse de acuerdo con las minorías mediante transacciones.

Este cambio no agradó a los catalanes.

#### Nuevo académico

El Presidente del Congreso señor Besteiro, ha sido elegido por unanimidad, miembro de la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

#### Vuelta a España

Mañana comenzará la vuelta a España en avión, por las patrullas militares.

#### Abogado y tanguista, detenidos

Esta tarde han sido detenidos un abogado y una tanguista retirada del arte, por maltratar ambos cruelmente a un

hijito de la primera, de tres años de edad.

Los periódicos publican hoy una fotografía del niño, desnudo, apareciendo con numerosas heridas en diferentes partes del cuerpo.

#### Azaña y las maniobras

Cuando llegó hoy al Congreso el señor Azaña, dijo que el acto militar que se había celebrado hoy en Madrid, fué sublime y el discurso del señor Alcalá Zamora magnífico, de gran alcance y significación.

A las maniobras y al banquete, le concedió gran trascendencia, considerándolos casi como una segunda proclamación de la República, pues todas las representaciones del Ejército demostraron gran entusiasmo por el actual régimen.

#### Discurso de don Melquiades

Ya está decidido que el señor Alvarez (don Melquiades), pronunciará dos discursos, uno el día 3 en Murcia y otro el 4 Lorca.

## Bolsa

Madrid, 29.

#### Cotizaciones

Deuda 4 <sup>o</sup> interior...	63'25
Id. 5 <sup>o</sup> amortizable...	79'75
Idem 4 <sup>o</sup> idem...	72'00
Banco de España...	525'00
Español de Crédito...	000'00
Hispano Americano...	178'00
Tabacalera...	00'00
Londres...	43'85
París...	47'60
Dólares...	12'16

## DE BARCELONA

Madrid, 29

#### El uso del catalán en el Ejército

Desde Barcelona comunican que el general Batet ha reunido bajo su presidencia a todos los generales con mando en la región y a los jefes de Cuerpo tratando del uso del idioma catalán en el Ejército.

Muy tarde se reunió los

incidentes surgidos en el reciente consejo de guerra, durante el cual, dos de los procesados se negaron a hablar en castellano.

--No debe castigarse es--objetó la presidencia de la reunión que se celebraba--sino ponerles profesor,

Respecto a los documentos debe pedirse aclaración cuando no se entienda alguna frase catalana.

## Congreso

Madrid, 29

#### La sesión de esta tarde

Presidida por el señor Besteiro (don Julián), comenzó esta tarde la sesión del Congreso. La animación fué regular a principio.

Cuando se aprobó el acta, entró en el

#### ORDEN DEL DIA

Después de un pequeño debate, se aprobó la reforma de la Ley sobre accidente del trabajo que ha de formar parte del Estatuto de Cataluña.

Se desecharon nominalmente varios votos particulares y enmiendas de los señores Altaheras y Royo Vilanova.

Este, con gran valentía, calificó de pobre el idioma catalán, pues toma vocablos de los franceses.

(Estas frases dieron lugar a que se formularan protestas por parte de los catalanes).

Se aprobó también nominalmente, el artículo quinto, por 159 votos contra 18.

Seguidamente se discutió el título segundo.

El señor Armasa consumió el primer turno contra la totalidad, abogando por la enseñanza del idioma castellano en los institutos y Universidades por considerar o el mejor y el único. Añadió que los radicales darán cuanto se quiera por la autonomía provincial y municipal, pero en la personalidad regional solo concederán lo preciso.

(Oyeronse aplausos de los radicales).

# GACETILLAS

## Cuestión de aguas

El Sindicato de Riegos ha comunicado al Ayuntamiento que los propietarios labradores de las tierras que se fertilizan con aguas de la fuente denominada «El Mami», del campo de Allá o Alquílan, quieren que se continúen los trabajos de dicha fuente y que sea contrastada la dirección de los trabajos de la fuente de la ciudad llevándolos por otro trayecto.

De este asunto, que es de importancia para el abastecimiento de la ciudad, se dará cuenta en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento.

## Mientras se bañaba...

En la Comisaría de Vigilancia denunció ayer Francisco Iribarne Castro, que estándose bañando en el balneario «Diana», le sustrajeron de la ropa que había dejado en la caseta, un reloj de pulsera valorado en 75 pesetas y un escóndider.

No se sabe quien fué el... «atrevido».

## Oficina trasladada

Ha sido trasladada a la casa número 3 de la calle de Concepción Arenal (antes Sebastián Pérez), la oficina de la Sección administrativa de primera enseñanza de la provincia.

## Fallecimientos

Han fallecido: en Málaga, doña Adelaida Sánchez Galacho, esposa de don José Bayona Noguerales, y en Murcia, doña Manuela Victoria García, viuda de don Antonio Rós.

## Petición de licencia

Ha solicitado un mes de licencia, el oficial de la Secretaría del Ayuntamiento don Julio García Orozco.

## Detenciones

Una pareja de Seguridad detuvo ayer mañana a Francisco Ledesma Carreño y a Andrés Gazquez Martín, por desobedecer a aquella y causar molestias.

También detuvo una pareja de Guardias municipales a Rafael Navarro Alonso y a Juan Puertas Ramirez, por promover una rifa y formar escándalo con tal motivo.

## Se venden

tahullas de tierras de riego en término de Huércal. Para informes don Joaquín Cumella, Minero 3. No se admiten corredores.

## Número de ocho páginas

Dijo que todo se sujetaba a una ley de lucha, donde el más fuerte oprime al más débil, y por tanto triunfaron las grandes empresas y los grandes monopolios.

Habiendo de la propiedad, expuso que la tierra se le quitará al propietario, pero que no irá a manos del cultivador, sino que quedará en poder del Estado y el Estado lo será todo, puesto que no tiene entrañas.

Ataca al socialismo, diciendo que los obreros están completamente engañados por las clases directoras.

Los propagandistas, tanto socialistas como comunistas, todos aspiran a tener derecho a la propiedad, pero en el concepto cristiano, al obrero debe guardarsele toda clase de consideraciones, por que es hermano nuestro.

Ocupóse de los comités paritarios, poniendo de manifiesto la lucha de clases entre patronos y obreros. Hay que practicar con amor, dijo, las doctrinas de Cristo. En la parte política se ocupó extensamente del sufragio universal, analizó el caciquismo, y aseguró que estábamos en el mismo sistema parlamentario que antes del 14 de abril de 1930.

Dijo que el sistema tradicionalista no es el absolutismo, analizando el tradicionalismo con todo género de detalles.

Habló sobre la crisis del liberalismo y de la democracia y estimó que abriendo el libro de nuestra historia se debe llegar a la salvación de España.

No hay que hablar del absolutismo: nada de eso. Dios y patria no quiere decir que se vaya a mezclar la religión con la política, es buscar la moral y el derecho que la idea de Dios impregna a todas las cosas.

Hablando de la patria expuso que es el acervo material y espiritual, lo es todo.

En cuanto a la República, dijo que debe ser unitaria e federal, porque lo demás es llegar a la desmembración de España.

Los únicos portulados deben ser: patria, orden, familia, sociedad.

Se extendió en otras consideraciones y terminó felicitando a Almería y a sus encantadoras mujeres, recomendándoles que continúen laborando en bien de la causa que defienden.

Tanto durante la celebración del acto como a la salida del local, el orden fué completo.

## SE VENDEN

tres nichos para adultos en bóveda particular. — Razón: General, 4.

## Los monárquicos de Baviera y el ex Kromprinz

Un despacho de Londres transmite a noticia de que según se asegura, los monárquicos de Baviera se proponen elevar al trono al ex Kromprinz alemán.

## Veinte mil damnificados por las inundaciones

De Bucarest telegrafian que el Gobierno rumano ha enviado diez millones de leis para socorro de los pueblos afectados por las inundaciones.

Pasan de veinte mil los damnificados por los recientes temporales.

## Vuelo de exploración

De Roma comunican que el hidro italiano «Island», ha realizado un vuelo de exploración, preparatorio del viaje que se proponen realizar 24 aparatos de dicha clase desde Roma a Nueva York.

El resultado del vuelo ha sido favorable.

## El derecho de asilo

Un telegrama de Beograd anunció que el suboficial italiano que desertó de su base con el aparato que tripulaba, se ha refugiado en Yugoslavia, donde residen sus familiares.

Debían juzgarle los tribunales tacistas, habiendo pedido el derecho de asilo dicho suboficial desertor,

PERPEN

EN HESPERIA

## CONFERENCIA TRADICIONALISTA

En el Salón Hesperia, ante numerosa y distinguida concurrencia, dió ayer su anunciada conferencia, el diputado constituyente tradicionalista don José María Lamamé de Clairac.

Las plateas, palcos y principales localidades del salón se hallaban ocupados por distinguidas damas y señoritas.

También concurren algunos sacerdotes, deseosos de escuchar al culto defensor de las ideas sustentadas por Jesús.

Hizo la presentación del orador el médico don Juan Banqueri, siendo acogido con aplausos.

Al aparecer el señor Lamamé de Clairac, estalló una prolongada salva de aplausos.

Dirige un afectuoso saludo a las señoras y demás asistentes y dijo que su discurso no sería de tonos católicos en estos momentos que se debaten los destinos de España.

Todos tenemos que pensar en el mal que lamentamos, pues nos encontramos sin resolver todas los problemas que afectan al orden social.

Les fué concedida la palabra a los señores Torres, Este Ilich y Xireu, pero se encontraban ausentes de la Cámara.

El señor Companys justificó la ausencia de dichos diputados por haberse tenido que retirar indispueto de cuñado el señor Torres, a quien tuvieron que acompañar varios compañeros.

En vista de ello, se levantó la sesión para reanudar a las 10 y media de la noche.

## La sesión nocturna

Poco despues de la hora señalada, comenzó la sesión nocturna.

Primeramente dióse lectura a la renuncia que hacia de acta el diputado socialista por Oviedo señor Mauritz.

Despues siguió la discusión del proyecto de reforma agraria.

El señor Aizpun consideró la reforma inaplicable a Navarra.

El señor Ossorio y Galardo protestó que se entregara a Cataluña la acción social, negándose a las demás tegios.

El señor Balbontín expuso que la reforma no resolverá el problema de los cinco millones de personas que hay hambrientas.

El señor Alvarez (don Basilio), solicitó que se acaben los toros gallegos.

Fueron rechazadas varias enmiendas y se levantó la sesión.

## Del Extranjero

Madrid, 29

## Cierra de fronteras para las frutas

Dicen de Perpiñán que los productores de la comarca de Rousillon, han acordado en reciente Asamblea, pedir al Gobierno el cierre de fronteras a España e Italia, pues las exportaciones de frutas italianas y españolas amenazan arruinar la producción francesa.

## El «Zeppelin» a Suiza

Desde Berín comunican que el dirigible «Conde de Zeppelin» va a realizar un viaje a Suiza, que hace el número 250 de los que le va efectuados desde su construcción.

Le va recorridos la citada aeronave un millón de kilómetros. En sus 250 viajes transportó 16 000 personas.

En las próximas semanas realizará viajes a Inglaterra, Dantzing y Mar Báltico.

A mediados de Agosto reanudará e se vicio regular de transportes con América del Sur.



## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino  
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Almería, Montevideo, Florida y Guayana

**CAMPANA FLORIDA** Saldrá de Almería el 17 de Julio de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
Saldrá de Almería el 17 de Agosto de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.  
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 167'50 id

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbon y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días. Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2,4 y 6 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

**AVISO IMPORTANTE**

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.

Para más informes Sus Consignatarios; Hijo de RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 75.- ALMERIA y Cortina del Muelle. 21 y 23 Málaga.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

## Vapores Correos Españoles

DE LA

## Compañía Trasatlántica

Para Puerto Rico La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia, y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Julio el magnífico vapor **MAGALLANES**

Para Habana y Veracruz, con escala en New York al regreso, saldrá del puerto de Santander el 18 de Julio, el magnífico trasatlántico

**HABANA**

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en su Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Cia. Trasatlántica Avenida de la República número 2 Teléfono 66.

Consignatario autorizado para tercera clase, don Luis Vilaseca Teléfono 304.

## PERFUMERIA HELENIA

FAUBEL, S. A.

JABONES DE TOCADOR

COLONIAS

CREMAS PARA EL CUTIS

PERFUMES

PRODUCTOS DE BELLEZA

JABÓN TROYA

DENTIFRICOS BLAN-KOR

**PEDID SIEMPRE PRODUCTOS HELENIA**

Incomparables en precios y calidad

DE VENTA EN PERFUMERÍAS Y DROGUERÍAS

## VICHY CATALAN

Agua mineral natural, alcalina, bicarbonatada, sódica

Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones de estómago, hígado, bazo. Excelente para a mesa. Preservativas de enfermedades infecciosas por emerger el manantial a grados de temperatura y estar por tanto libre de bacterias

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.

BARCELONA.

## HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al

Depósito. Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo. Viuda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9

## Máquinas de escribir



DE OFICINAS Y PORTABLES  
CALCULADORAS MARCHANT  
SUMADORAS TASMA  
PAPEL CARBÓN, CINTAS, ACCESORIOS

A. PERIQUET Y C.ª, MADRID

Agente en Almería:

**Vicente de Burgos**

Francisco Godoy (antes Narváez), 1.º principal.

—TELEFONO 4-75—

## Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

**Eugenio de Bustos**

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 Almería

**Abonad con nitrato de Chile y obtendréis excelentes cosechas**

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

**NITRATO GRANULADO "CHAMPION"**

que ni puede falsificarse, ni se atterra, ni acidifica las tierras

**El único nitrato natural.-El mejor abono nitrogenado**

**Sociedad Comercial del nitrato de Chile.-Madrid**

PARA INFORMES EN ALMERIA

**SOCIEDAD ANONIMA ROMERO**

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2

Telegramas: BALMAS

TELEFONO 66

Número de ocho p. 325